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帮问

10 月 29 日上午，记者走访了沙

河市区多条街道。在建设路、人民大

街、翡翠路等多个路段，记者发现盲

道被机动车、电动三轮车或其他车辆

占用的现象十分普遍。在沙河市政

府门口，有一条盲道上画了二三十个

停车位，机动车整齐地停在了上面。

在宋璟路与太行大街交叉口，太

行大街南侧的盲道上，自西向东新栽

的一些法桐树成了拦路虎。

沿着盲道边缘向东走，每隔几米

就栽有一棵行道树，自宋璟路至新兴

路约 1.5 公里的路段上，占盲道的树

木达80多棵。继续向东走，仍有很多

行道树占用了盲道。

沿街一位商贩告诉记者，今年春

季，沙河市区多个路段开始种树。“但是

把树种在盲道上，这就很难理解了。”

现场 盲道上种树、画车位

铲车、运输车、机动三轮车，这

些车辆一番忙碌过后，河道被破坏，

植被遭抛弃，有的地段还危及高压

电线和大桥。连日来，记者陆续接

到报料，称大沙河位于邢台市桥西

李村镇东户村的区域，正在遭遇盗

采。29日，记者赶赴实地采访。

沿邢台市钢铁路向南至沙河大

桥附近，“依法打击盗采河沙行为，

保障汛期安全度汛”和“禁止盗沙”

的标语随处可见。可与之形成鲜明

对比的是，穿越村庄的小路上不时

可见装满沙子的小三轮。在东户村

的村边，时而可以看到堆满沙子的

囤沙点。囤沙点停靠着不少大小车

辆，有的往里面运，有的往外面拉。

29日上午，记者在东户村东南

方向的一处河道内看到，大型车辆

行驶的痕迹清晰可见，眼前的采沙

范围足有两亩地左右，算上4米左

右的高度，被盗采的沙子大概有

5000 立方米。这些采沙者在采沙

之余，还把地上的树木和其他植被

连根拔起。记者看到，现场残留着

许多裸露的树根以及几欲倾倒的

树木。

距离这处盗采现场不远，就是

一座高压线塔。更令人担心的是，

在钢铁路沙河大桥下面，一处规模

可观的采沙现场正在作业，沟壑纵

横。沙坑内，两名男子拿着铁锹等

待着拉沙车辆的到来。

周边村民告诉记者，采沙行为

大多发生在深夜，机器的轰鸣声不

断，严重影响村民们休息。按照村

民们的解释，一些采沙车直接从河

道内盗采，而后卸载到囤沙点，稍

有规模后，再有大型车辆来拉走，

而后销往周边县市。

当地政府和有关部门也在不

遗余力地打击盗采行为。29 日中

午，记者在辖区李村镇政府内看到

既有被扣留的铲车，也有装着沙子

的自卸车。

当日下午，邢台桥西主管打击

采沙行为的一名工作人员告诉记

者，执法队伍日夜值守，但囿于人

手有限，总有打击不到的地方。对

于记者反映的情况，他们将迅速展

开行动，加大打击力度，还河道通

畅和规范。

本报沧州电（记者代晴）10月29

日上午，泊头市一家装修公司的郭先

生致电本报，称泊头市龙湾小区物业

要求他们入户施工前必须交钱办理

工作证，否则不能开工。他不知道物

业的做法是否合适。

郭先生说，这两天他带着工人来

到泊头市龙湾小区，准备给一户业主

装修，但物业公司要求每人先交200

元办理工作证，否则不能入户施工。

“虽然物业公司说这是押金，可我从

同行那里了解到，后续物业会以建筑

垃圾未清理、住户家中未配备灭火器

等为由，进行扣费。”郭先生告诉记

者，他认为物业公司应该通过收取装

修押金、垃圾清运费等形式，与业主

达成共识。小区物业不应该向装修

公司收费。

29日下午，记者拨通了泊头市龙

湾小区物业公司的电话。工作人员

表示，由于龙湾小区不是新交付的小

区，前期已有不少住户入住，并且近

期常有居民投诉有丢东西的现象，因

此，为了控制外来人员，规范小区管

理，物业才会要求新近准备施工的装

修公司办理工作证，凭证进入小区。

对于办工作证收取的200元，工作人

员解释称，这笔钱是押金，完工后可

以凭票据退费，并且退费时不存在郭

先生反映的种种刁难，会全额退费。

入户装修施工
为啥得先交钱办工作证？
装修公司质疑乱收费

物业称为规范管理收取押金

1.5公里盲道上新栽80多棵树
事发沙河市，相关部门表示将了解具体情况

“为什么要把大树种在盲道上呢？”近日，不少沙河市的读者纷纷向本报反映称，在沙河市区街道上，有不少新树木被栽种在了盲道上，极大地影响了盲人

的出行。10月29日，记者实地进行了调查。
本报驻邢台记者 张会武 通讯员 张晓旭 文/图

现年40多岁的刘先生是一名盲

人，住在沙河市太行街，尽管视力残

疾，他还是和普通人一样，平时喜欢

出门活动活动筋骨。

刘先生说，由于自己全盲，平时

出门一般都有家人陪同，因为沙河市

区的盲道经常被汽车、垃圾桶等障碍

物占用。“很多时候，拿着导盲棍也摸

不清方向。”

刘先生的家人说，在沙河市区，

盲道被占的现象并不少见。几个月

前，市区多条道路开始栽树，令人吃

惊的是，相关单位居然直接将树栽种

在了盲道上。“盲人出行本来就不便，

如此做法更是人为给盲人制造了麻

烦。”

反映 盲道被占，盲人出行不便

针对盲道被占用一事，邢台社会

学者胡顺安认为，一条小小的盲道能

反映很多问题，它的畅通与否，考验

着城市管理者的水平，也在拷问着市

民的道德和文明水平。城管和园林

等相关部门在管理体制方面不衔接，

缺乏一个有机的协调机构，最终导致

这种问题的存在。任何部门都应该

以人为本。

记者联系了沙河市规划城管局

绿化科，相关人员称，将向领导汇报

此事，进一步了解后答复。

回应 相关部门将了解具体情况

大沙河被盗采 植被遭破坏
事发邢台桥西李村镇，当地称将严厉打击

本报驻邢台记者 张会武 文/图

新栽的大树将盲道直接截断新栽的大树将盲道直接截断。。

盗采后留下的沙坑盗采后留下的沙坑，，许多树木被损毁许多树木被损毁。。 挖掘机正在往货车上装沙挖掘机正在往货车上装沙。。


